

Regeneración

Semanal
Revolucionario

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

No. 84.
Sábado 6 de Abril de 1912.

EN MEXICO.
Por un año... \$5.00 moneda mexicana
Por 6 meses... \$2.50 moneda mexicana

EDITOR: Anselmo L. Figueroa
914 Boston St., Los Angeles, Cal.
Teléfono: Home A 1560.
Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.

EN LOS ESTADOS UNIDOS.
Por un año..... \$2.00 oro
Por seis meses..... \$1.10 oro
Por tres meses..... \$0.50 oro

5 CTS. ORO.
10 Cts. Moneda Mexicana

La Guerra de Clases

Quiénes son los que dudan de que hay en México un movimiento revolucionario, y que ese movimiento tiene por objeto inmediato no la elevación de un nuevo Presidente, sino la toma de posesión de la tierra y de la maquinaria de producción? ¡Solamente unos cuantos bribones que, con su silencio ó con sus ataques, ayudan á la burguesía y á la Autoridad restando fuerza moral y material á los que se han levantado en armas enarbolando la Bandera Roja del proletariado mundial!

Esos señores obstrucciónistas entre los cuales descienden un señor Galleani por su virulencia, y un señor Grave por su jesuitismo, no saben ahora dónde esconder las duras caras para no recibir las salivas de los revolucionarios sinceros de todo le mundo.

REGENERACION ha dado á conocer á todo el mundo, citando hechos, casos concretos de expropiación revolucionaria, el carácter esencialmente económico de la Revolución Mexicana. REGENERACION ha citado regiones en que los trabajadores, por medio de la fuerza, se han apoderado de las tierras de las haciendas, trabajándolas pór su cuenta con el fusil terciado á la espalda; igualmente se ha dado cuenta á los lectores del periódico, del gran número de proletarios de distintas regiones que, descubriendo el pretendido derecho de los hacendados sobre las cosechas, las han tomado para sí; se ha probado hasta la evidencia que los soldados rebeldes, cualquiera que sea la bandera bajo la cual militen, no pelean por otra cosa que por la tierra libre. ¿Quién ha desmentido victoriósamente estos hechos? Quién puede negar que en estos momentos el movimiento revolucionario convulsiona á la República Mexicana de uno á otro confín? Quién podrá decir que la ya inmediata guerra entre los Estados Unidos y México, no tiene otro origen que el convencimiento, por parte de los reyes del dinero, de que el pueblo mexicano, está librando una formidabla guerra de clases que tiende á establecer la igualdad social por medio de la expropiación de la tierra y de la maquinaria de producción?

Si esta Revolución tuviera un carácter netamente político, habría muerto con la caída de Porfirio Díaz y la subida al poder de Francisco I. Madero.

Si esta Revolución tuviera un carácter netamente político, los reyes del dinero, los Estados Unidos no estarían empujando á sus soldados hacia la frontera con el propósito, declarado ya, de invadir el territorio de la República Mexicana, pues si fuera político el movimiento, los burgueses americanos tendrían la esperanza de que tarde ó temprano se restablecería el orden burgués, y es-

perarian tranquilos que los mexicanos se echan por fin á la nuda un yugo de su agrado. Pero como no es así; como el trabajador mexicano se ha levantado en armas para conquistar su bienestar material, bienestar que no quede adquirir de otro modo que la de la expropiación por medio de la violencia de los bienes que detenta la burguesía; los financieros americanos abogan por la intervención de los Estados Unidos en los asuntos mexicanos.

Bajo el título: "Levantamientos á gran," dice "El Imparcial": "Una persona residente en Puebla nos escribe manifestándose que tiene noticias de que en breve se levantarán los pueblos de Olatlán, Tlachitlaco, Omitlán, Tlalquima, Tepetzinga, Ahuacatán, Eloxochitlán, San Cristóbal, Amiztlán, Huichuetla, Caxhuacán, Altilquiyán, Jicolapa, Ixtépec y Comatlán, donde han hecho activa propaganda algunos individuos. El levantamiento es porque se quejan los habitantes de allí de que se les despojó de terrenos y que no se han atendido las instancias que han hecho para que se les brinde justicia. Los pueblos citados son de la sierra de Puebla."

La burguesía alarmada, por el carácter económico del movimiento en general, y del doble carácter económico y antiautoritario que distingue al movimiento del Partido Liberal Mexicano, ha formado una asociación con el nombre de "Liga de la Defensa Social," y en su primera sesión vencida el 17 del último Marzo, uno de sus miembros más distinguidos, el licenciado Jorge Vera Estafol, pronunció un discurso en que analizó el carácter del movimiento revolucionario, declarando (palabras textuales) que "es una guerra social, es la guerra de las clases desheredadas contra las clases ricas."

Dice "El Imparcial" refiriéndose á este mismo discurso: "Analizó el orador las causas de esa guerra, diciendo sintéticamente que los campesinos se consideraban despojados de las tierras que un grupo de hombres explotaban como propietarios; y que esos campesinos habían escuchado que en esa expropiación fué cómplice un genero entones fuertemente constituido. Estos hombres se levantaron en armas y vieron que su causa triuntaba y creyeron que la propiedad volvería á ellos, arrancándola de manos de los que ellos creían sus detenedores; en una cosecha de calamidades, tanto mejor! Calamidad para el gobierno quiere decir beneficio para los desheredados. Lo que es malo para la Autoridad, es bueno para el pueblo; la desgracia del verdugo no es la desgracia de la víctima. Que se debilita la fuerza de la garra que nos tiene cogidos por el pescuezo, y quién de los esclavos es tan majadero que se ponga á llorar por eso?"

RICARDO FLORES MAGON.

"Muchos de los grandes terratenientes, sigue diciendo el "Times" que conocen el temperamento y las secretas aspiraciones de las masas, se están preparando para lo que ellos creen que será el resultado del descontento general que se está manifestando (la expropiación de la tierra y de la maquinaria), vendiendo sus vastas propiedades á precios verdaderamente ruines. Se ha estado efectuando una salida general del país de estos ricos poseedores de tierras, durante los últimos meses.... Se alega que la situación angustiosa de los campesinos, se debe en gran parte á las cargas que sobre ellos echaron los ricos hacendados, y este hecho ha dado origen á que se robustezca el fuerte sentimiento que se ha despertado á favor de la confiscación y división entre las masas de las grandes propiedades.

"Por muchos motivos, las condiciones en México ofrecen al economista uno de los más interesantes estudios de la época. En México hay problemas que resolver que tal vez nunca se han presentado á ningún gobierno en el mundo."

Adelante, mexicanos, en vuestra lucha! Para el gobierno, según dice el "Times", habrá una cosecha de calamidades, tanto mejor! Calamidad para el gobierno quiere decir beneficio para los desheredados. Lo que es malo para la Autoridad, es bueno para el pueblo; la desgracia del verdugo no es la desgracia de la víctima. Que se debilita la fuerza de la garra que nos tiene cogidos por el pescuezo, y quién de los esclavos es tan majadero que se ponga á llorar por eso?"

RICARDO FLORES MAGON.

empleadas cuando se trata de debilitar á los enemigos del proletariado.

Datos complementarios de la obra de Pablo N. Sánchez revelan la vida de privaciones á que estuvo sujeto este sincero apóstol de las nuevas ideas. Pablo iba de pueblo en pueblo, de rancho en rancho, de ciudad en ciudad enseñando á los trabajadores el derecho que tienen á una vida mejor que la que arrastran. Popularizó entre los trabajadores de las fábricas de Tlaxcala y de otras muchas partes, la grande obra de Kropotkin: "La Conquista del Pán." Para poder llevar á cabo su noble propaganda, trabajaba unos días para hacer algún dinero, y cargado de libros, periódicos y folletos se echaba a recorrer campos y pueblos iluminando conciencias, y cuantos inconscientes le criticaron y se burlaron de su trabajo y de sus libros. Pero Pablo, sin arredrarse ante la estúpida risa de los que voluntariamente son esclavos; de los que han llegado á un grado de tal degradación que creen que es caricia el puntapié con que el amo premia su servilismo.

Cuánto diera la humanidad por un puñado de Pablos Sánchez!

RICARDO FLORES MAGON.

La compañera Francisca J. Mendoza se encuentra en marcha rumbo á esta ciudad á donde viene á ayudarnos en nuestras labores.

Dicha compañera tiene que venir haciendo escalas en el largo trayecto, y esperamos que los compañeros residentes en los lugares que vaya tocando, la recibirán fraternalmente y la ayudarán para que prosiga su marcha.

La compañera Mendoza es digna de ayuda, porque ha sabido ser firme en la lucha que los desheredados sostienen contra sus verdugos. Mientras muchos hombres, desumbrados por el oro de los poderosos, han hecho tracción á los principios que dijeron eran los suyos, la compañera Mendoza, firme resuelta se ha conservado leal á su causa.

La compañera Mendoza no necesita recibir frases de aliento, porque alieno le sobra; pero si necesita la ayuda de todos aquellos que tengan interés en el progreso de nuestra santa causa, porque ella es proletaria y no tiene dinero.

RICARDO FLORES MAGON.

El pueblo mexicano, tan despreciado hasta aquí por todos aquellos que creen en superioridad de razas, y tristes, es confesorio, aun por aquellos que se creen emancipados de ese prejuicio y que, en libros y periódicos, hacen alarde de un internacionalismo que están muy lejos de sentir; el pueblo mexicano, compuesto en su inmensa, en su abrumadora mayoría, de indios y mestizos; está dando al mundo una sorpresa tras de sorpresa. El pueblo mexicano está compuesto en su mayor parte de personas que no saben leer ni escribir; los trabajadores mexicanos no han tenido la oportunidad de adquirir la educación societaria del trabajador europeo; las palabras de generoso sacrificio de los soldados federales del vigésimo Batallón de Infantería, quienes se rehusaron á disparar sus armas sobre vosotros, pensando que éstas estaban luchando por la emancipación económica y social del pueblo mexicano. Si ellos hubieran sabido que luchas por encumbrar á otro bandido á la Presidencia de la República, bandido que para sostenerse, necesitará de un ejército federal como lo necesita Madero, no se habrían sacrificado.

Así pues, honrad á esos mártires fusilando á vuestros jefes que son vuestros futuros tiranos.

RICARDO FLORES MAGON.

Un Batallón de Martires

El pueblo mexicano, tan despreciado un batallón de hombres dignos, mejor que hacer fuego sobre sus hermanos de cadena.

Y casos de esta clase, han abundado en esta Revolución. No se puede decir que se trate de un hecho aislado del cual no puede sacarse una conclusión general.

Soldados vazquistas: fusilados á vueltos jefes cuando se opongan á la expropiación, para que sean dignos del generoso sacrificio de los soldados federales del vigésimo Batallón de Infantería; quienes se rehusaron á disparar sus armas sobre vosotros, pensando que éstas estaban luchando por la emancipación económica y social del pueblo mexicano. Si ellos hubieran sabido que luchas por encumbrar á otro bandido á la Presidencia de la República, bandido que para sostenerse, necesitará de un ejército federal como lo necesita Madero, no se habrían sacrificado.

Así pues, honrad á esos mártires fusilando á vuestros jefes que son vuestros futuros tiranos.

RICARDO FLORES MAGON.

EXCITATIVA

El compañero Cástulo H. Gutiérrez que se encuentra luchando en compañía de los camaradas que firman la Proclama que hoy publicamos, nos envia la siguiente excitativa:

Compañeros: he sentido arraigarse en mi joven corazón el noble sentimiento á que da lugar el conocimiento de los sanos ideales contenidos en el Manifiesto que la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano expidió el memorable 23 de Septiembre de 1911. Mi cerebro me dice que esos ideales nos llevarán muy pronto á la verdadera libertad.

Convencido de que la libertad no debe ser una palabra, sino un hecho, y de que no será un hecho si no nos unimos todos los pobres, todos los trabajadores para conquistarla, me he lanzado á la lucha é invitó á todos mis amigos en particular y á todos los compañeros de miseria y de fatigas en general, á que vengaran a unirnos.

Así, pues, compañeros veid á nuestras filas. Aquí todos somos libres; aquí no hay jefes; aquí todos somos hermanos.

Venid á despertar á los que todavía creen que es justo que el burgues nos explote.

Venid á ayudarnos en la grata tarea de decir al peón: toma la hacienda y los instrumentos de trabajo; venid á ayudarnos en la hermosa obra de decir al obrero: toma la maquinaria y trabaja sin patrones Volad, hermanos desheredados para ayudarnos á colgar autoridades y burgueses y á entregar á los pobres lo que es de los pobres; todo. Si, todo, porque sin el trabajo de los pobres no habrá casas, ni ferrocarriles, ni barcos, ni cosechas, ni productos de toda clase.

Vuestro por Tierra y Libertad.

CASTULIO H. GUTIERREZ.

Siempre Adelante

Introducción

Hasta hoy, á pesar de las órdenes terminantes de Madero, estableciendo la censura más estricta, las noticias han continuado forzando su camino hasta hacerse públicas, y á pesar también de que la presunta capitana burguesa ha sido perseguida y lo está siendo brutalmente por Madero y su Gabinete, solamente porque publican las noticias desfavorables al Gobierno de los tiranos actuales.

"El General Blanquet, que con su columna opera contra el enemigo, recibió noticia de la defeción del vigésimo de Infantería. Abandonó sus posiciones y se volvió contra ellos, atacándolos con todo vigor, hasta acarriarlos. En esa faz del combate fue tocado Blanquet por las balas, hiriéndole levemente. Respecto de la oficialidad del cuerpo aliado, no se sabe si ésta es acuerdo con los jefes; pero en la primera oportunidad, siéndoles ejecutados á esos bribones, separados, sin ser sentidos llevándolos cuantos elementos podían tomar. Podéis muy bien, mientras los inconscientes dueños, desarmados por sorpresa y aumentados de esa manera el número de vuestras armas y municiones. Todos los procedimientos son buenos; todas las tácticas deben ser

He aquí cómo supo sucumbir todo

Francisca J. Mendoza Fra Gli Azzeccagarbugli

Oggi, 27 de Aprile, doveva svolgersi nelle Assisi di questa città il processo a carico del compagno Ludovico Caminita, imputato di aver pubblicato nella Questione Sociale articoli ostili al Governo, sotto lo pseudonimo Duvicu.

Il processo, a detta dell'avvocato difensore Wood McKee, non era più rinviabile; invece, quando l'imputato si presentò in Corte, il Giudice annunciò che il processo non poteva avvenire male accettato dall'imputato perché mandino in tempo il denaro al cassiere del Comitato Firmino Gallo, 3 Mill Street, Paterson, N. J.

Ludovico Caminita impegnava il tempo che passa da oggi alla data del processo, in favore della rivoluzione messicana. I compagni che desiderano averlo nel convegno si affrettino a farlo, perché non erano ancora pronti.

Il processo, dunque, si farà nella prossima sessione, in data che i signori stabiliranno.

Non sappiamo comprendere il suggerito de tale rinvio. La collezione della Questione Sociale è in possesso dell'avvocato dello Stato: il Caminita dichiara di assumere la responsabilità e ritorno da Paterson, N. J.

Indirizzo corrispondenza: L. Caminita, 3 Mill Street, Paterson, N. J.

La Bandera Roja Triunfadora

Hermanos de cadena: nuestras armas se están cubriendo de gloria en los campos de batalla. Grupos de abnegados compañeros que se han arreglado por sí mismos; que han esperado con paciencia su turno para batirse; que, llenos de fe en la causa de los desheredados se han conservado firmes en sus puestos; que, cuando carecen de armas van á la retaguardia del ejército no pueden sacarse una conclusión general.

Soldados vazquistas: fusilados á vueltos jefes cuando se opongan á la expropiación, para que sean dignos del generoso sacrificio de los soldados federales del vigésimo Batallón de Infantería; quienes se rehusaron á disparar sus armas sobre vosotros, pensando que éstas estaban luchando por la emancipación económica y social del pueblo mexicano. Si ellos hubieran sabido que luchas por encumbrar á otro bandido á la Presidencia de la República, bandido que para sostenerse, necesitará de un ejército federal como lo necesita Madero, no se habrían sacrificado.

Así pues, honrad á esos mártires fusilando á vuestros jefes que son vuestros futuros tiranos.

RICARDO FLORES MAGON.

La fuerza liberal que está representada por el compañero Primitivo Gutiérrez tuvo una completa victoria sobre la fuerza federal que había salido de Piedras Negras con el objeto de batir á los nuestros que operan en el Distrito de Rio Grande, Estado de Coahuila. Desde que nuestros compañeros entraron en acción á principios del mes de Febrero de este año, los federales no se habían atrevido á hacerles frente, a pesar de que el número de libertarios era muy reducido. Con entera libertad de acción, los nuestros han podido propagar nuestras ideas entre los campesinos de la región, quienes han sido invitados á tomar posesión de las haciendas y de los ranchos, cuyos libros de contabilidad y demás papeleros han sido reducidos á cenizas, y las provisiones puestas á disposición de los trabajadores. Por fin, el último domingo, 31 de Marzo, una fuerza de doscientos federales se vió obligada á pelear entre los ranchos de San Gregorio y la Parida con los nuestros, que no les abandonaban á 65. El encuentro se efectuó á las 3 de la tarde, entablándose un triste tiroteo entre las dos fuerzas. Los nuestros, inferiores en número y mal armados, haciendo prodigios de arrojo, lograron sobreponerse á los restos de la tarde, hasta derrotarlos por completo. Los federales llegaron á Las Vacas en completo desorden, ya entrada la noche del domingo. Ninguno de ellos llegó con sombrero, armas ó parque. Toda su caballada quedó en poder de nuestros compañeros. Todavía no se sabe qué número de bajas habrá por ambos lados. Cirilo Gutiérrez, esbirro hermano de Calixto Gutiérrez, que también es esbirro maderista federal, llegó herido, así como otro individuo. El mismo día, después del triunfo, el compañero Primitivo Gutiérrez pidió la rendición de la plaza de Las Vacas, de la que se están saqueando los burgueses, refugiándose en la población americana de Del Rio, Texas. Esperamos detalles de esta brillante acción de nuestros queridos hermanos.

Mexicanos: ayudad al Partido Liberal Mexicano que es el único que tiene principios claros, perfectamente definidos y perfectamente justos. Haced vuestro el Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911. Pensad en que la base de todas las libertades es la libertad económica, esto es, la facultad que todo ser humano tiene de trabajar y de tomar el producto íntegro de su trabajo, y para conseguirlo no tenéis que hacer más que una sola cosa: desconocer el derecho de propiedad individual, tomando posesión de la tierra y de la maquinaria de producción.

RICARDO FLORES MAGON.

NERACIÓN acerca de los importantes hechos de armas habidos en los próximos pasados días en el Estado de Chihuahua, y en los que las armas gobiernistas se llenaron de luto y desprecio inmenso al ser derrotadas estremosamente por los rebeldes, han sido confirmadas en todas sus partes por los periódicos de la C. de México.

El Chaito dice que esa grande derrota de sus sabuesos no es de cuidado, pues consultó con los esbirrios y estos le dijeron que la revolución será aniquilada por sus tropas dentro de unas cuantas semanas; con lo que el Chaito andaba más alegría que una castañuela y echando cálculos de cómo se comiera á Zapata, (por ser el que tiene más cerca), si en piéplan crudo, con todo y zapatos.